

新居浜ロータリークラブ会報

NOVEMBER
2017

11



• クラブ基本方針
《'17 - '18》

新居浜ロータリーの長所を生かし、
ガバナー輩出の次年度に備えましょう

• 国際ロータリーテーマ
《'17 - '18》

ロータリー：変化をもたらす

目 次			
御挨拶	4	ロータリー財団卓話	7
初心	6	愛媛県立えひめ学園 秋季運動会に参加して	8
わが国のがん対策と住友別子病院	7	例会記録・ニコニコBOX	8

~~~~~ 2017年10・11・12月例会と行事予定 ~~~~

10月 (経済と地域社会の発展月間) ・米山月間		11月 (ロータリー財団月間)	12月 (疾病予防と治療月間)
5 日	・内部卓話 (新会員:丹一志会員) ・情報雑誌	2 日	・内部卓話 (ロータリー財団) 7 日
12 日	・内部卓話 (米山奨学生) ・家庭集会 (18:30~) (クラブ奉仕・親睦・SAA)	9 日	・シンギング (安藤先生) 14 日
19 日	・内部卓話 (新会員:鈴木誠祐会員) ・情報雑誌	16 日	・情報雑誌 ・お茶の会 (プログラム) 21 日
26 日	・社会奉仕功労者表彰 外部卓話 (社会奉仕) ・情報雑誌	23 日	休会 (勤労感謝の日) 28 日
		30 日	・ガバナー補佐公式訪問 ・卓話 (ガバナー補佐) ・クラブ協議会 (13:45~15:00)
13	・赤い羽根募金 (社会奉仕) ・えひめ学園運動会 (青少年)	4,5 17 18,19 25,26 26	・4RCゴルフ (新居浜南RC) ・RAC国領祭 ・世界インターフェクト週間 (11/5含む) ・地区大会記念ゴルフ ・地区大会 ・秋の遠足 (親睦) ・花の種配布 (社会奉仕) 17
			特別休会 ・新居浜RC創立記念日 ・カレンダー配布 (社会奉仕)

(2017-18年度) 10月中の出席成績 (平均100%)

区分 例会日	会員数	出席 会員数	欠席 会員数	当 日 出席 率	メキヤ ツップ数	修 正 出席 率	来訪ロー タリアン
5日	60	44	16	73.33%	16	100%	1
12日	60	37	23	61.67%	23	100%	3
19日	60	46	14	76.67%	14	100%	1
26日	60	38	22	63.33%	22	100%	0
合 計	240	165	75		75		(カード 5 0)
平 均	60	41.25	18.75	68.75%	18.75	100%	(カード 累 計 9 21)

持ち回り理事会報告

幹事 東田桂典

日 時：平成29年10月5日(木) 12:00～
場 所：リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：10名

議題および内容
1) 新会員の入会について

定例理事会報告

幹事 東田桂典

日 時：平成29年10月12日(木) 12:00～
場 所：リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：10名

議題および内容
1) 新会員の承認と所属委員会決定について
2) 新会員の推薦について(2名)
3) 地区委員の推薦について
4) 2018年カレンダー購入について(社会奉仕委員会)

被選理事会報告

幹事 東田桂典

日 時：平成29年10月19日(木) 13:40～
場 所：リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：6名

議題および内容
1) 2018～2019年度 国際ロータリー第
2670地区公式訪問旅費規程について

※ と き 今月のこの瞬間



■ 11月16日 お茶の会 ■



■ 11月18・19日 地区大会 ■

【社会奉仕功労者】

御 挨 捶

新居浜観光ガイドの会 会長 石 川 潔



皆様今日は。只今御紹介にあずかりました、新居浜観光ガイドの会の石川潔でございます。本日は新居浜ロータリークラブ様に御招待賜りまして誠に有難うございます。

私は50歳から愛媛近鉄タクシー(株)新居浜支店にドライバーとして現在勤務しておりますが、どうして別子銅山(住友の歴史)を勉強する様になつたのかと言いますと、私達タクシードライバーは新居浜駅から市内各所へ、又市内各所(住友関係の方が多いです)から新居浜駅までお客様を送っていく道中(10分~15分間)お客様からいろいろな質問をされる場合がよくあります。例えば「別子銅山はまだ採掘をしていますか?」「別子銅山は何時頃始まったのですか?」又「別子銅山は誰が発見したのですか?」「新居浜市は住友発祥の地ですよね」等々いろいろと質問されましたが、正確にお答えすることは全く出来なかつたのが現状でした。新居浜市に来ていただいて最初に顔を合わせるのはタクシードライバーです。これではお客様に、大変失礼ではないだろうかと思うようになりました。そして別子銅山(住友の歴史)の勉強をしようと思っていた矢先、商工会議所主催の「とっておきの新居浜検定初級編」の試験があると聞きましたので、平成19年受けて合格しました。すると商工会議所から「マイントピア別子で観光ガイドをして見ませんか?」という連絡が有りました。平成21年「とっておきの新居浜検定中級編」も受けて合格しましたところ更に新居浜商工会議所より、「マイントピア別子で観光ガイドをして見ませんか?」と連絡を受けましたが私は、観光ガイドになるつもりはその当時全くありませんでした。



大露頭

しかし、別子銅山(住友の歴史)の勉強はしてみようと思う様になり、商工会議所に行き担当者に「観光ガイドになるつもりはありませんが、

別子銅山(住友の歴史)の勉強はしてみようと思いますが、それでもよろしいでしょうか」と聞きますと「勉強だけでもよろしいですよ」と担当



別子銅山最初の坑道歓喜坑

者の話でした。その当時の商工会議所会頭は、青野海運会長が商工会議所会頭であったと記憶しております。さて、検定本を片手に旧別子銅山跡、東平地区、端出場地区等検定本に掲載されている所は、全てを訪ね歩こうと決意し約3年間、最初は旧別子銅山跡から始めました。1人で山歩きは大変危険ですので友人・知人を誘いました。登山するのに快い返事でない友人を無理に説き、何回も何回も旧別子銅山跡に登っては勉強を重ねました。その時嫌がる友人・知人を無理矢理説き大変ご迷惑をおかけしました。今では懐かしい思い出となり深く感謝しております。又ある時は生涯学習大学の講師の先生とか、高齢者生きがい創造学園の講師の先生とか、別子銅山跡に詳しい方に御案内をして頂きながら、勉強をさせて頂きました。

同じ登山道を歩くのは進歩が無いので、人が余り入らない道なき道を訪ねて歩き、昔の産業遺産を発見した時は、大変な喜びを感じたものでした。道が無いので来た場所が分からなくなるので、ピンクのリボンを50cm位に切って沢山持つて行き、木の枝にくくりつけながら産業遺産を訪ね歩きました。帰る時にはピンクのリボンを回収して、元の場所に帰った時「これで家にやっと帰れる一安心」そんな思いで鉱山跡を歩いたものです。しかし、勉強すればするほど分からなくなってしまいます。そういう時は、図書館へ行き本を借りて読み、貸出禁止の本は図書館で、時間の許す限り時を忘れて読んでいました。又、諸先輩の皆様にもいろいろ教えて頂きながら今日まで頑張つて参りました。旧別子銅山跡はもう40回以上登っていると思います。銅山越の嶺南・別子銅山跡は幕府領(御領)、嶺北・東平地区は西条藩領の立川銅山(長谷銅山ともい)別子銅山開坑より約50年前(1642年~1644年・寛永年間)に採掘していたのではないかと言われています。こちらも古い採掘跡やレンガ造りの遺構が有りました。別子銅山は1762年(宝暦12年)に立川銅山を併合、別子立川銅山となっています。このように実際に産業



東洋のマチュピチュ

遺産を目で見ると、これはやはり新居浜市に観光に来られた方々に、この素晴らしい別子銅山の産業遺産を、伝えていかなくてはいけないとと思うようになりました。「現場を見なければ確信をもった話は出来ないし、お客様に感動して帰って頂くことはできない」そう思う様になりました。そして新居浜市に来ていただいたお客様に、感動して帰って頂き又「新居浜の別子銅山跡に行ってみたい」と言われる様な案内人を目指して努力してみようと思う様になったのです。そして平成23年3月10日にガイドの会に入会をしました。タクシードライバーは1日勤務すると次の日はお休みです。(1カ月13業務、13日勤務17日休)その休みを利用して、別子銅山の産業遺産の案内をしております。それともう一つ大事な事は、この素晴らしい別子銅山の産業遺産を、後世の方々に語り伝えていかなくてはならないと思っています。この仕事も私の大切な使命と考えております。今、私達観光ガイドのメンバー15名は、不肖の私を支えて頂き又、護って頂き本当に深く深く感謝しております。お互いに切磋琢磨しながら日々精進の努力をしているところであります。

次に観光ガイドの会の歴史についてお話をさせて頂きます。

新居浜観光ガイドの会設立は平成25年4月1日です。

ところが新居浜観光ガイドの会設立の前に「マイントピアを楽しく育てる会」という名称で、平成11年7月23日に、新居浜市役所経済部運輸観光課や新居浜市観光協会、又新居浜商工会議所等が中心になって設立をされております。では何故「マイントピアを楽しく育てる会」が設立されたのか。マイントピア別子のオープンは平成3年6月です。最初は沢山の人達が珍しさも手伝ってやってきました。

ところがオープンして7年位経ちますと、来客人数も少なくなり、「何か活性化の為の良い方策はないものか」「マイントピア別子にお客様を集客する方策はないものか」と考える様になり、そこで「マイントピアを楽しく育てる会」が設立されたようです。

育てる会は{山村文化部会(炭焼き)・ボランティアガイド部会・イベント部会}等でスタートしたそうです。送迎付きでお風呂とお昼ご飯付きで、1,000円(今は1,500円)等のサービスもあり最

初の頃は又、大勢の人が来られたようですが、やはり7年~8年位経つとお客様の人数が減つてくるようになりました。ところが平成21になりますと「四国のインカ帝国」と宣伝されてきた東平が、リーガロイヤルホテル様と、関西大手旅行会社、(株)マイントピア別子が中心になりました、お客様に来て頂く為の宣伝等をしますと徐々に、お客様が来られる様になりました。その時大手旅行会社が作ったキャッチフレーズが「天空の歴史遺産~東洋のマチュピチュ」と記載したのがきっかけで、この名称が使われるようになったそうです。平成21年より「東洋のマチュピチュ」効果により観光客が沢山来られる様になりました。それで平成24年9月に「マイントピアを楽しく育てる会の役目はもう終わったのではないか」という意見が多くの方から出る様になり平成24年10月解散をし、新たに「新居浜観光ガイドの会」が平成24年10月に仮設立をしました。それから準備期間約6ヶ月間を経て、正式には平成25年4月1日からスタートをしております。会員の皆様には不肖の私を推薦していただき、「新居浜観光ガイドの会」初代会長に就任し現在に至っております。平成26年5月からは、新居浜市役所経済部運輸観光課より補助金も頂ける様になり、ガイド用拡声器・制服・会場費用・資料作製費用等に使用させて頂いております。又平成26年4月からは、新居浜商工会議所の「とっておきの新居浜検定」検討委員会委員長(検定問題集作成)の拝命を受けいろいろと勉強させてもらっているところでございます。

次に新居浜観光ガイドの会の活動状況を紹介させていただきます。

ガイド人数 16名 男性10名 女性6名
お勤めをしている人 男性3名 女性3名
住友関係の方の観光ガイド 7名

(案内場所)

マイントピア別子端出場地区

案内時間 1時間~2時間

マイントピア別子東平地区

案内時間 2時間~3時間

広瀬歴史記念館 旧広瀬邸 1.5時間~2時間

旧別子銅山登山案内(日浦~東平) 5時間~6時間

(勉強会)

不定期で年間5~6回 別子銅山関係の勉強会を行っています。



勉強会風景

(新人養成講座)

年1回 每年6月～7月 座学6時間・現地研修9時間

(全体会議)

年間2回 2月・9月

(先進地研修旅行)

先進地研修旅行
毎年1回 12月上旬
に行ってきます。



(年次総会)

年1回 3月最後
の土曜日に、マイ
研修旅行 姫路城 平成28年
ントピア別子2階大会議室で開いています。

(平成28年度案内人数)

平成28年度東平案内人数
4月～翌年3月 24,004人
平成28年度端出場案内人数
4月～翌年3月 766人
平成28年度旧別子銅山案内人数

4月～翌年3月 462人
平成28年度総合計 25,232人



案内風景東平

以上で本日のご挨拶とさせて頂きました。皆様誠にありがとうございました。



平成14年新居浜観光ガイド

【米山奨学生】

初 心

愛媛大学大学院 理工学研究科 孫 源 俊



卓話の内容を書き始めたのは、私がインドネシアにいる時だった。母国の紹介に関する卓話をした方がいいのだろうか、自分の紹介をする卓話がよいのだろうか、

様々な卓話内容を置いて悩んでいた。そんな悩みをしている時に、インドネシアで自分が経験したことがあることが、自分を大きく変え、その内容を卓話にした。インドネシアで経験したことは、ロータリーの皆さんから‘みんなのために奉仕する姿勢’を教えてもらったからこそできた経験である。

夜遅くまで古い店にある狭い寝台で寝ているある子供と、その子供と生計のために一生懸命働いている子供の両親。自分が見たインドネシアのある風景は、他人事ではなかった。幼い頃の自分が育てられた環境によく似ていて、馴染みのある風

景であった。だからこそ、その子供が正しくまっすぐに成長してほしい気持ちがあふれていた。今回、一ヶ月間インドネシア派遣は米山記念奨学会からいただいている奨学金のおかげで来られた。だから、恩を返す意味でも、その子に何かを上げたくて、色鉛筆と筆箱、スケッチブックをプレゼントしながら手紙に自分が伝えたい気持ちを込めて一緒にあげた。

今回、新居浜ロータリーにて行った卓話の内容は、上記で表している、自分にあったあることを話した。そして、それをきっかけに初心に戻れ、ロータリーの教えのように‘みんなのために奉仕する姿勢’を確認したとの内容を新居浜ロータリーの皆さんに表したかったが、思う通りに伝えられなかつたと思っている。次回、行われる他地域のロータリーでの卓話では、ロータリーの皆さんへの感謝の気持ちと、教えていただいたことも含めてきちんと伝えられるよう練習をしたいと思っている。

わが国のがん対策と住友別子病院

鈴木 誠祐



わが国においてがんは死因の第1位となっており、しかも右肩上がりに増えています。がんにならないために1.たばこは吸わない（たばこは一番の発ガン物質であり、肺がんの発生を4-5倍上昇させるのみならず、いろいろな臓器のがん発生に関わることが明らかになっています）。2.飲酒は適切に（ビールであれば中瓶1本、日本酒は1合が目安です）。3.食事は塩分を控え、野菜は十分に。4.日常生活を楽しく活動的にし、適切な運動を。5.肥満にならないように。6.肝炎ウィルス・ピロリ菌のチェックを。ということが提唱されています。5年後の健康のためによい生活習慣をつけるとともにがんになっても治る段階で発見できるように検診を受けてください。

さて、住友別子病院は昨年に新病院が完成し、本年に総合棟の改築が終わり、来年3月にグランドオープンの予定です。新病院建設に際しては、いくつかの観点から設備投資を行ってきました。まず、がん診療については、従来より診断能力が

高くなれば良い医療ができないとのコンセプトのもとに320列MDCT・3T-MRI等の最新鋭の放射線診断装置をいち早く導入してきました（中四国で2-3番目）が、この機会にPET-CTの導入・リニアック（放射線治療機）の最新鋭機種への更新を行いました。化学療法センター（外来化学療法）も14床に増床するとともにアメニティーの充実を図りました。急性期医療については救急診察室と放射線診断装置やICU・HCUとの動線を整備して救急の受け入れ態勢を整えました。手術室も7室に増室するとともにそれぞの手術室を中央監視するシステムを導入しました。さらにがん診療・急性期医療に並ぶ当院の柱として、7階に40床の回復期リハビリテーション病棟を作り、緩和ケア病床も15床確保することで地域がん診療連携拠点病院としての責務を果たせるようにしました。また、総合棟には介護老人保健施設を開設し、入院から在宅への橋渡しをするようにしました。

最後に新居浜市は医師不足により、少医師高齢化して医療崩壊が進みつつあります。皆様もぜひ新居浜出身の若い医師が帰ってくるように働きかけをお願いします。

ロータリー財団卓話

嶋田 祐二



ロータリー財団は財団支援者の寄付のみによって支えられています。従ってロータリアンはロータリー財団の意義や目的をよく理解して、ご協力をお願いいたします。

財団の使命は世界の人類の健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救済することを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるようにすることです。

1905年にロータリークラブが生まれ、1917年、人間を育てる教育のための奉仕基金として創設されました。今年ロータリー財団100年を迎えますが、補助金の活用には6重点分野があり、平和と紛争予防、疾病予防と治療、水と衛生、母子の健康など多岐にわたっています。地区補助金の活用

も比較的規模の小さい、短期的活動支援として、2670地区の事例では人道支援、教育・社会・スポーツ・環境などの支援を行っています。特別プログラムとしてポリオの撲滅を最優先項目として取り組んできました。

財団の寄付については個人と、クラブでする寄付がありますが個人寄付について述べます。

1.財団の友

毎年年次基金を\$100以上する人

2.ポールハリスフェロー (PHF)

年次基金・ポリオに\$1000寄付

3.マルチプルポールハリス・フェロー (MPHF)

PHFがさらに\$1000追加寄付

4.大口寄付

\$1万、\$2.5万、\$250万

5.ポールハリスソサイエティー (PHS)

毎年\$1000寄付

当クラブでは現在在籍者でPHFは35人、MPHFが11名となっています。もちろん退会者は入れていません。



テーマ『じぶん史上最高の運動会』掲げ、平成29年10月13日(金)に同学園の体育館にて開催されました。

10時より開会宣言があり、生徒は小学生1名、中学生11名で内女子生徒3名の全12名、父兄、来賓が約130名の参加です。

本来なら晴れ空の下、運動場で開催されますが、当日は残念ながら雨だったため、体育館で雨天プログラムに変更して午前中に競技すべてを終えました。

中でも太鼓の清流登り打ちは、全員が協力して

以上簡単に説明しましたが、会員の寄付で賄われている奉仕活動にご協力お願いします。

愛媛県立えひめ学園

秋季運動会に参加して

青少年奉仕委員長 永田光春

太鼓を打つ演技で素晴らしいものでした。練習に練習を重ねなければ出来ない演奏です。指導された先生方、職員の皆様の並々ならぬ深い愛情が無ければ成しえなかつたでしょう。一生懸命競技に参加する生徒達の顔や動きは生き生きとし、頑張っている姿は思わず手に汗握り応援したくなる素晴らしい学生の姿でした。

色々事情がある子供達ですが、一生懸命に生きている姿に思わず心動かされ涙せずにはいられませんでした。感動の運動会でした。

このような場に参加することが出来て経験させて頂いたことを新居浜ロータリークラブに感謝いたします。

例会記録

H29.10.5 (第3167回)

開会	妻鳥会長
来客紹介	丹親睦委員
ゲスト なし	
来訪ロータリアン	
松山北ロータリークラブ 佐々木善教様	
誕生祝 (10月)	
永田 光春君 4日	松浦 正樹君 9日
藤田 真哉君 13日	越智 仁君 15日
矢田 義久君 16日	妻鳥 孝行君 25日
白石 正一君 30日	丹 一志君 30日

出席報告	近藤(奉)委員長
持ち回り理事会報告	妻鳥会長
幹事報告 (ホームページに掲載)	東田幹事
各委員会の連絡事項	
ニコニコ報告	副SAA
内部卓話 (新入会員)	
「メチオニンのお話と、SDGs(人類が直面する深刻な課題に向けて)について」	丹 一志会員
情報雑誌	西本情報雑誌委員長
閉会	妻鳥会長

H29.10.12 (第3168回)

開会	村上(徹)副会長
来客紹介	松浦親睦委員
ゲスト	米山獎学生 孫 源唆様
来訪ロータリアン	
松山ロータリークラブ 柳谷葉一様	
西条ロータリークラブ 高木修三様	
今治ロータリークラブ 桑森ひとみ様	

結婚記念祝 (10月)	
森平 信哉君 6日	伊東 省司君 8日
近藤 基起君 9日	横川 明英君 10日
一宮 捷宏君 12日	山本 一心君 20日
桑原 征一君 23日	長岡 一路君 29日
出席報告	石川出席副委員長
定例理事会報告	村上(徹)副会長

幹事報告（ホームページに掲載）	東田幹事	卓話「初心」	孫 源暉様
各委員会の連絡事項		謝辞	村上(徹)副会長
ニコニコ報告	副SAA	地区大会用プロモーションビデオ上映	中山会長エレクト
内部卓話（米山獎学生）		閉会	村上(徹)副会長
紹介	松尾米山獎学委員長		

H29.10.19 (第3169回)

開会	妻鳥会長
来客紹介	高岡親睦委員
ゲストなし	
来訪ロータリアン	
新居浜南ロータリークラブ	高橋千昭様
出席報告	近藤(奉)出席委員長
幹事報告（ホームページに掲載）	東田幹事

各委員会の連絡事項	
ニコニコ報告	副SAA
内部卓話（新入会員）	
「わが国のがん対策と住友別子病院」	鈴木誠祐会員
情報雑誌	西本情報雑誌委員長
閉会	妻鳥会長

H29.10.26 (第3170回)

開会	妻鳥会長
来客紹介	白石親睦委員長
ゲスト	愛媛近鉄タクシー(株) 石川 潔様
来訪ロータリアン	なし
出席報告	石川出席副委員長
被選理事会報告	中山会長エレクト
幹事報告（ホームページに掲載）	東田幹事
各委員会の連絡事項	

ニコニコ報告	副SAA
社会奉仕功労者表彰	
紹介	青野社会奉仕委員長
表彰状贈呈	妻鳥会長
受賞者挨拶・卓話	石川 潔様
謝辞	妻鳥会長
閉会	妻鳥会長



(敬称略)

■ 10月5日

佐々木善教	メーキャップさせていただきます。 (松山北R.C.)
桑原 征一	佐々木パストガバナーの来訪を歓迎いたします。これからのご指導をよろしくお願ひいたします。
一宮 捷宏	10/1～4まで行われた国体セーリング部門（新居浜で開催）で我社の小嶺が成年女子ウィンドサーフィン級で優勝し、470級ヨットは今村が5位入賞しました。また、愛媛が男女共に総合優勝し、天皇杯・皇后杯へのポイント獲得に貢献しました。応援ありがとうございました。
丹 一志	今日、卓話をさせて頂きます。メチオニンの紹介とサステナブルな社会実現に向けての動きのお話をさせて頂きます。宜しくお願ひします。

藤田 真哉	13日で55才になります。健康に気を付け頑張ります。
妻鳥 孝行	良寛さんの詩を少し変え、「誕生日冥土の旅の一里塚 めでたくもありめでたくもなし」の心境です。
松浦 正樹	誕生祝ありがとうございます。今年も1年頑張ります。
白石 正一	10月30日は、私の満65才の誕生日です。昨日さくら湯にて体重を測定したところ89.6kgでした。10数年ぶりの80kg台です。
丹 一志	30日で61才になります。ゴルフのスコアは下降気味ですが、気持ちはまだまだ若いつもりです。
矢田 義久	16日に62才になります。太鼓の音が聞こえたらどうか私を思い出してください。

■ 10月12日

村上 徹 妻の葬儀に際しましては、お忙しい中御参列いただいた上、御香典までいただきありがとうございました。御一人御一人に御挨拶申し上げなければならぬのですが、大変礼を失することになりますが、ニコニコ箱への寄付ということで御赦し下さい。本当にありがとうございました。

柳谷 葉一
(松山R.C.) 野村證券の松山支店長です。本日はよろしくお願ひします。今日も株は上がります！

米谷 方利 新居浜マリンパークで開催されたえひめ国体セーリング競技において男子総合優勝天皇杯、女子総合優勝皇后杯を獲得しました。3年間多額のご支援を頂いた方々をはじめ、会員の皆様の応援に感謝致します。えひめ総合では天皇杯2位、皇后杯2位で史上初でした。ありがとうございました。

松尾 嘉禮 孫 源俊君、本日卓話を致します。初舞台です。宜しくお願ひします。

山内 君男 64年ぶり、初の単独開催となりました。「愛顔つなぐえひめ国体」の役員・選手の皆様の宿泊・食事の受入、無事に務めさせていただくことができました。10月5日の「三笠宮瑠子女王殿下お成り行事」では、新居浜ロー

タリークラブ会員の皆様に盛大にお見送りいただき、ありがとうございました。月末には、「笑顔つなぐえひめ大会」の受入もございますので、最後までしっかりと務めさせていただきたいと思います。(各種行事の成功)

永田 光春 皆様のおかげで幸せに生活しております。今からも宜しくお願ひします。(誕生祝)

越智 仁 誕生祝

一宮 捷宏 本日で44回目を迎えました。まだまだ元気で頑張ります。孫が7人です。父ちゃん元気で留守が良い。ありがとうございました。(結婚記念)

桑原 征一 結婚46周年を迎えます。これからは、特に仲良くしたいと思っております。

長岡 一路 完全に失念していました。いつもありがとうございます。(結婚記念)

横川 明英 秋晴れのさわやかな日にお花をありがとうございました。我が家は時代を重ね骨董品のようになりましたが、鋭いトゲだけはいまだ健在です。「刺されて泣くより先逃げろ」をモットーに頑張ります。

山本 一心 結婚後早くも43年。これからも女房を大事にします。

伊藤 雅治、近藤 利彦 (その他)

■ 10月19日

村上 正純 新居浜太鼓祭り「一宮の杜ミュージアム」の村上です。祭りも無事終りました。ロータリーの皆様方には多大な御支援と御協力をいただき、本当にありがとうございました。

米谷 方利 新田太鼓台、雨の中無事に平和運行できました。

鈴木 誠祐 本日、卓話をさせていただきます。ありがとうございます。

伊藤 雅治、近藤俊彦、西本 健 (その他)

■ 10月26日

横川 明英 先日、10月14日、石川様には全国から集まった信用金庫理事長に別子銅山の歴史、端出場ゾーンと東平ゾーンを雨の中案内いただき大変ありがとうございました。

青野 正 石川様、本日はおめでとうございます。これからもお元気にご活躍下さい。

野村 大介 石川様、本日はお越しいただきあり

がとうございます。

山内 君男 平成2年10月16日に開業いたしましたリーガロイヤルホテル新居浜は、開業27年を迎えることができました。皆様の長年のご支援に感謝申し上げますとともに引き続きご愛顧賜りますようお願い申し上げます。

萩尾 孝一、垂水 辰仁 (その他)

2017 - 18年度

ニコニコ寄付金

10月 合計 28件 278,000円

累計 202件 787,000円

私の履歴書

松田 哲雄



昭和58年2月24日伝統と名譽ある新居浜ロータリークラブに入会させていただき以来30数年がたちました。最初は本当に軽い気持ちで何の情報もなく、只昼飯を食いに行くだけと言われ軽い気持ちで入会いたしました。しかし

入会インフォメーションの時にこれはとんでもないところに迷い込んだと後悔しました。

当時70人近いメンバーがいましたが、各業界のトップの方々で二の足を踏んでしまい、さらに泉寿亭で行われた最初の夜間例会で2合徳利がバタバタ倒れるのを観てまたまた後悔したことを思い出します。それまではそんなにお酒を飲むという習慣がなく、家でも晩酌はほとんどしませんし町中へ繰り出すなんてこともしてませんでした。同業の集まりでもお付き合い程度に飲むぐらいでした。

ロータリー入会と前後して大学同窓会にも入会したら、宴会が始まると先輩が「マツダ2次会いくやろな?いかんのなら診断書だせよ、帰りはわしがいいと言うまでは帰つたらいかん」と言われ素直にしたがってついていきました。当時は体育会系のノリで先輩の言うことはまだ絶対でしたから気分が悪くなつてもついて行き楽しいような苦

しいような感じで飲みにつきあっていました。それからはお酒を飲む楽しさを覚えてしまい、記憶が無くなるまで飲むようになり人には言えないような恥ずかしい話も多くありますが、酔うとそのことをペラペラと喋ってるみたいでクラブの中にも聴いた人が何人もいるみたいです。

しかし今年3月に東京にいる幼馴染が亡くなつたとの連絡を受け葬儀に参列しましたが、その席で彼の弟と妹にこんこんとお酒のことに関してお説教されました。亡くなった彼も大酒飲みで、警察のお世話になったことも多々あったそうで「哲ちゃんあんたも気つけんとにいちゃんみたいになるよ」と言われて少し落ち込んでいましたが、帰りの新幹線にはしっかりアルコールを買い込んで飲んでました。幸いにも私は警察のお世話になつたことありませんが、これから先注意して行かなければ。

今年8月に人間ドックに入り物凄くshockを受けており、良かったのは頭と顔ぐらいで検査の数値は正常値からはるかにかけ離れており、主治医? (息子)から厳しく注意を受けました。特にお酒に関して休肝日を必ず設けるように懇々と説教されてしまい、それ以来休肝日を設けてこれを機会に節度ある生活を送ろうと心に誓うと思います?

2017-18年度の入退会者

月/日	入会	退会	事業所名	紹介者
9/14	藤田 真哉		(株)伊予銀行 新居浜支店	青野 正
計	1名	0名		

正会員数
6月末 59名
7月末 59名
8月末 59名
9月末 60名
10月末 60名

おのののの物そして心の両面の10%をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を—。

PHD
PEACE·HEALTH & HUMAN DEVELOPMENT

PHD箱寄付金報告 (インターハクト委員会)

10月合計額 4,315円

2017-18年度累計額 14,501円

昭和57年5月13日スタート以降の累計額 1,612,125円

表紙のことば

11月の花として私の頭に第一に浮かぶのは菊である。毎年11月3日の明治節（現在は文化の日）には大阪の家では祖父が趣味で苗床から始め1年間丹精込めて育て上げた自慢の赤・白・黄色・ピンク等の大輪の菊を所狭しと飾り、大勢の人を招いて観菊会を開いていた。小菊は懸崖に仕立てて子供心にすごいなと眺めていた。本当に平和な時代であったのだなと思う。

昭和16年12月8日、太平洋戦争に突入し、18年には大阪にも艦載機による小空襲があり、大空襲に備えて延焼を避ける為各地区の一定の家屋を取り壊し防火用水を確保する池も作られることになり、伊藤家の土地もその中に含まれ、祖先の土地である山口県に家屋疎開をすることになった。その後B29による空襲はますます激しくなり、日本の大都市の大部分は灰燼に帰してしまったが、我が家は疎開先の防府市は空襲を免れ、家族は申し訳ない位空襲の恐ろしさを体感していない。

菊の花が変なところに飛んで行ってしまったが時期的に祖父の自慢の大輪の菊の時期が過ぎてしまい、貧弱な小菊になってしまったので、穴埋めに同じ時期の花の「茶の花」を添えることにした。

絵・文 伊藤雅治

編集後記

砂糖・塩・酢・醤油はどうだったかしら？調味料ではありません。れっきとした人の姓名なのであります。先日NHKのテレビで教えてもらいました。世の中には変わった名前があるのは知っていましたが、これは初めて知りました。

認識不足ということは誰にもあることとして、まして畠が違うと「まさか！・・」ということもあります。暦に仏滅とありますが、どうも始まりは物滅と書いていたようです。それがなぜに仏と変化したのか判りませんが、仏教者としては失礼な！となります。しかしここまで日常化してしまうとどうにもなりません。何気なく使った言葉が命取り・・にならぬよう気をつけたいものです。

例会場 リーガロイヤルホテル新居浜
事務所 リーガロイヤルホテル新居浜
会長 妻鳥孝行

例会日 (木曜日) 12:30~13:30
〒792-0007 新居浜市前田町6-9
TEL (0897) 34-6767 FAX (0897) 35-1321
幹事 東田桂典

この会報誌は環境保全・森林保護のため再生紙を利用して発刊しております。

- 発行所 新居浜ロータリークラブ 会報委員長 長岡一路
- 印刷所 東田印刷株式会社